

ART.EDUCATION

BACHELOR OF ARTS



Braunschweig University of Art
Hochschule für Bildende Künste Braunschweig

www.hbk-bs.de



Braunschweig University of Art
Hochschule für Bildende Künste Braunschweig

www.hbk-bs.de

KUNST.LEHRAMT

BACHELOR OF ARTS

Kunstunterricht braucht qualifizierte Lehrerinnen und Lehrer – dafür wird zum Wintersemester 2012/13 der Studiengang **KUNST.Lehramt** eingerichtet. Er wendet sich an diejenigen, die aus einer vertieften, künstlerischen Praxis heraus das Fach Kunst an Gymnasien und Gesamtschulen unterrichten möchten, um Schülerinnen und Schülern eigene ästhetische Erfahrungen und Zugänge zu Kunst, Architektur und Gestaltung zu ermöglichen.

In den ersten sechs Semestern des acht Semester umfassenden Bachelorstudiengangs liegt der Schwerpunkt im Studium der Freien Kunst. In den Grund- und Fachklassen entwickeln, betrachten und besprechen Sie Ihre Arbeiten gemeinsam mit den Studierenden der Freien Kunst. Sie lernen verschiedene Werkstätten und Arbeitstechniken kennen und erarbeiten eigene Ausstellungen und Vermittlungskonzepte.

Begleitende Seminare in Kunstvermittlung und Kunstpädagogik, in Kunstwissenschaft und Medienwissenschaften sowie in Designtheorie und Designpraxis zielen auf eine vielschichtige Auseinandersetzung mit allen für den Kunstunterricht wichtigen Fragen und Inhaltsbereichen. Praktika in Schulen und Museen ermöglichen erste Vermittlungserfahrungen und bilden Ansatzpunkte für eigene Projekte.

Für das zweite Unterrichtsfach (Deutsch oder Englisch) immatrikulieren Sie sich bereits zu Beginn Ihres Studiums zusätzlich an der TU Braunschweig. Es beginnt im siebten Semester und hat einen deutlich geringeren Umfang als das Kunststudium.

Der erfolgreiche Bachelorabschluss ist Grundvoraussetzung für ein anschließendes Masterstudium an der HBK Braunschweig oder einer anderen Hochschule.

Sofern Sie eine Lehrtätigkeit an Gymnasien oder Gesamtschulen anstreben, bieten wir Ihnen einen Masterstudiengang für die Fächerkombinationen Kunst und Deutsch oder Englisch an, der den Zugang zum schulischen Vorbereitungsdienst öffnet. Das Masterstudium umfasst insgesamt 4 Semester und wird mit der Prüfung zum Master of Education abgeschlossen.

*Art education requires qualified teachers – and to this end the course of study for **ART.Education** in schools will be established starting with the winter term 2012/13. It addresses itself to those wish to teach art at secondary schools and comprehensive schools on the basis of advanced artistic practice in order to enable school children to make their own aesthetic experiences and find an access to art, architecture and design.*

Emphasis is placed in the study of the Fine Arts during the first six semesters of the eight-semester B.A. degree course. In the basic and specialised classes you will develop, observe and discuss your work with Fine Arts students. You will become familiar with various studios and working techniques and prepare your own exhibitions and educational concepts.

Accompanying seminars in art education and art pedagogy, Aesthetics & Art History and Media Studies as well as design theory and design practice are aimed at a multifaceted exploration of all questions and contents of importance as regards art classes. You will make your initial educational experiences during internships in schools and museums and form approaches for your own projects.

Four your second teaching subject (German or English), you will be additionally enrolled at the start of your studies at the TU Braunschweig. It begins in the seventh semester and is considerably smaller in scope than the study of art.

The successful completion of the B.A. degree course of study is the basic prerequisite for a subsequent M.A. degree course at the HBK Braunschweig or another university.

To the extent that you want to teach at secondary schools or comprehensive schools, we offer an M.A. degree course of study for the subject combination Art and German or English that opens the way to preparatory school Service. The M.A. degree course of study encompasses a total of four semesters and is concluded with the Master of Education examination.

Zur Bewerbung und allen Fragen informiert Sie die/Please direct any and all questions you might have about applying to the HBK Braunschweig to the

Zentrale Studienberatung (ZSB)/Academic Advisory Service

Gebäude 14, Raum 118

Johannes-Selenka-Platz 1

38118 Braunschweig

Germany

Tel.: +49 (0) 531 391-9269

E-Mail: studienberatung@hbk-bs.de